
Nota de prensa

LA OEI PREMIARÁ EN BRASIL LAS MEJORES INICIATIVAS IBEROAMERICANAS QUE PROMUEVEN LOS DERECHOS HUMANOS

- Río de Janeiro acogerá los próximos 4 y 5 de septiembre la premiación de la V edición del Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos "[Óscar Arnulfo Romero](#)", que este año ha recibido casi medio millar de candidaturas.
- El galardón de la Organización de Estados Iberoamericanos es un reconocimiento que se entrega desde 2015 a quienes actúan de forma ejemplar en la defensa y promoción de los derechos humanos a través de la educación.
- Más de 2.000 candidaturas en cinco ediciones posicionan al premio como uno de los más prestigiosos de la región. Este galardón se inspira en san Óscar Romero, nacido un 15 de agosto en El Salvador, célebre por su prédica en defensa de los derechos humanos y su constante lucha en favor de los más vulnerables.

San Salvador, 15 de agosto de 2024. Los próximos 4 y 5 de septiembre tendrá lugar en la capital carioca la premiación internacional de la V edición del Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos "[Óscar Arnulfo Romero](#)", un galardón que reconoce el trabajo de organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas, empresas, organismos públicos y fundaciones, cuyas iniciativas de educación no formal tengan como objetivo la **defensa y promoción de los derechos humanos y de la ciudadanía plena de todas las personas en Iberoamérica.**

Para la quinta edición del premio, que inició en enero de 2024, se resolvió crear una categoría única dedicada a la educación no formal; de esta manera, se recibieron candidaturas provenientes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, España, Guatemala, Honduras, México, Panamá, Perú, Portugal, República Dominicana, Uruguay, y Venezuela.

Por su parte, los jurados de selección que tuvieron la difícil tarea de elegir a los ganadores nacionales fueron conformados por grupos diversos y altamente calificados, entre lo que se destacan académicos, representantes de ministerios de Educación, diplomáticos, expertos de Naciones Unidas y Unesco, así como miembros de organizaciones de la sociedad civil.

Así, los ganadores de cada uno de los países de la región que participaron en esta edición del premio serán invitados al V Seminario Internacional sobre Educación en Derechos Humanos, que se llevará a cabo en Río de Janeiro, Brasil. Allí tendrán la oportunidad de socializar sus proyectos e intercambiar experiencias y buenas prácticas con sus pares internacionales.

CONTACTO

Nelly Soto Aragón
Comunicación OEI
nelly.soto@oei.int
(+503) 2132 17 00 Ext. 02

Durante el desarrollo del seminario se concederán los reconocimientos mediante la entrega de un diploma acreditativo y tres incentivos monetarios, un primer premio de 8.000 USD; segundo premio de 4.000 USD; y tercero de 2.000 USD. Los montos deberán ser reinvertidos en el desarrollo de los proyectos galardonados.

Casi medio millar de candidaturas

Un total de **482 proyectos fueron presentados** para la quinta edición del premio, de ellos 19 resultaron galardonados y 43 recibieron menciones especiales por sus destacadas iniciativas. Los proyectos abordaron temas clave como jóvenes y democracia; migración; derechos de mujeres y niñas; memoria histórica; tecnología; cultura y arte; salud mental; y derechos de los pueblos indígenas, entre otros.

En Argentina, el **Programa de Protección Digital** de la Defensoría de las Niñas, Niños y Adolescentes de la Provincia de Córdoba ha sido seleccionado como la iniciativa ganadora que representará al país. Por su parte, Bolivia estará representada por el proyecto **Círculo de Estudio Albor** del Centro ALBOR, Arte y Cultura, mientras que Brasil contará con la iniciativa **RAP (Resocialización, Autonomía y Protagonismo)**, un proyecto de la Secretaría de Estado de Educación del Distrito Federal.

Desde Chile, el proyecto **Escuelitas Raíces: tengo derechos** impulsado por la ONG Conciencia Social será el representante, mientras que Colombia presentará la iniciativa **La paz es mi cuento** de la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Alcaldía de Cali. Costa Rica llevará el proyecto **Chicas en Tecnología** de la Fundación Parque Metropolitano La Libertad. Asimismo, **Palomas** de la Casa Productora de Audiovisuales para el Activismo Social y **Huertomanías** de la Fundación Surkuna representarán a Cuba y Ecuador, respectivamente.

El Salvador, España y Guatemala estarán representados por los proyectos **Luciérnagas en Red: liderazgos juveniles por la memoria histórica y los derechos humanos** del del Museo de la Palabra y la Imagen; **EnRÉDate por la interculturalidad: ciudadanía transformadora promoviendo comunidades educativas justas, pacíficas e inclusivas para el 2030** de la Fundación Jóvenes y Desarrollo, y **Hero School**, una iniciativa de Long Way Home.

Alivio para el Sufrimiento de la Fundación Alivio del Sufrimiento (FAS) es el proyecto seleccionado para representar a Honduras, mientras que México llevará la iniciativa **Juventudes Construyendo Sociedades de Derechos** de la ONG Jóvenes Articulando Territorios A.C. Panamá eligió el proyecto **Laboratorio Latinoamericano de Acción Ciudadana** de Jóvenes Unidos por la Educación, y Perú estará representado por el proyecto **Escuela de formación política feminista: activistas adolescentes y jóvenes venezolanas y peruanas incidiendo en la agenda pública por sus derechos** de la Asociación Civil Quinta Ola.

Portugal, por su parte, presentará el proyecto **MEERU Aproxima** de la organización MEERU Abrir Caminho, y la República Dominicana estará representada por la iniciativa **Museo Memorial de la Resistencia Dominicana** que impulsa el Arzobispado

CONTACTO

Nelly Soto Aragón
Comunicación OEI
nelly.soto@oei.int
(+503) 2132 17 00 Ext. 02

de República Dominicana. Finalmente, Uruguay contará con la representación del proyecto **Cooperativa de Vivienda, Reciclaje y Ayuda Mutua HAMABI – Una Cooperativa para Usuarios de Salud Mental** de HAMABI, y Venezuela participará con el programa **Rutera: sexualidades, estigma y aborto desde la perspectiva de las adolescencias** que llevan a cabo desde Feministas en Acción Libre y Directa por la Autonomía Sexual y Reproductiva (Faldas-R).

- [Accede aquí al material multimedia de los ganadores nacionales.](#)
- [Accede aquí a un video ilustrativo sobre la figura de san Óscar Romero.](#)
- [Accede aquí a una lista de reproducción con videos de los proyectos competidores de la fase internacional de la V edición del premio.](#)

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.